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Niederschrift 

über die 37. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Unterneustadt 

am Donnerstag, 22. August 2019, 19:30 Uhr 

im Haus der Jugend, Kassel 

 

 

Anwesende: 

 

Mitglieder 

Joachim Schleißing, Ortsvorsteher, B90/Grüne 

Wilfried Leitschuh, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, CDU 

Werner Aßmann, 2. stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 

Gerhard Böttcher, Mitglied, SPD 

Christine Götzfried, Mitglied, B90/Grüne 

Ilona Racz, Mitglied, parteilos 

Jan Röse, Mitglied, B90/Grüne 

 

Schriftführung 

Mirjam Hagebölling 

 

Entschuldigt: 

Kerstin Linne, Mitglied, B90/Grüne 

 

Magistrat/Verwaltung 

Ulrike Gote, Stadträtin 

Gabriele Steinbach, Amt für Schule und Bildung 

Antje Kühn, Jugendamt 

 

Weitere Teilnehmer/-innen 

Constanze Richter, Hort Unterneustadt 

Nadine Saß, Kita Unterneustadt 

Kerstin Schwabe-Matic, Unterneustädter Schule 

Klaus Kurtz, Unterneustädter Schule 

 

Tagesordnung: 

  

1. Mitteilungen 

2. Hort Unterneustadt 

3. Benennung Arndtstraße 

4. Informationspflicht Stadt Kassel zur Absperrung und Sicherheitsvorkehrungen 

für den Stadtteil 

5. Nächtliche Autofahrten im Park an der Schleuse 

6. Kastell an der Fulda 

7. Nachbereitung Zissel 
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Der Ortsvorsteher Joachim Schleißing eröffnet die Sitzung und begrüßt die 

Anwesenden des Ortsbeirates, Ulrike Gote, Dezernentin für Jugend, Frauen, 

Gesundheit und Bildung, Gabriele Steinbach, Leiterin des Amtes für Schule und 

Bildung, Antje Kühn, stellvertretende Jugendamtsleiterin, Dr. Martina van den 

Hövel-Hanemann, Sprecherin der Grünen-Fraktion für Bildung, Schule, Aus- und 

Erwachsenenbildung, Hans-Dieter Credé, von der Stiftung Hessisches Waisenhaus, 

Constanze Richter vom Hort Unterneustadt, Nadine Saß von der KiTa 

Unterneustadt, Kerstin Schwabe-Matic, Schulleiterin der Unterneustädter Schule 

und Klaus Kurtz, Konrektor der Unterneustädter Schule, sowie die Gäste.  

Die fristgerechte Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Mirjam 

Hagebölling wird für die heutige Sitzung einvernehmlich zur Schriftführerin 

bestimmt. 

  

Da in der letzten Sitzung des Ortsbeirates Unterneustadt aufgrund der 

fortgeschrittenen Uhrzeit nicht alle Tagesordnungspunkte behandelt werden 

konnten, wird die Erweiterung der Tagesordnung um die noch fehlenden Themen 

(ab Tagesordnungspunkt 6 der Einladung vom 15.08.2019) beantragt.  

 

Abstimmungsergebnis: 4 Ja, 1 Nein bei (0) Enthaltungen. Damit ist der Beschluss 

angenommen.  

 

Außerdem wird die Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt Anwohnerparken 

in der Fahrradstraße Blücherstraße beantragt. 

 

Abstimmungsergebnis: 4 Ja, 1 Nein bei (0) Enthaltungen. Damit ist der Beschluss 

angenommen. * 

 

Auszug aus der Niederschrift der 38. öffentlichen Sitzung am 17. Oktober 2019: 

 

*Zum Protokoll vom 22.08.2019 gibt es folgende Korrekturen bzw. Ergänzungen: 

Die beiden Erweiterungen der Tagesordnung wurden bei 6 Ja-Stimmen und 1 

Gegenstimme angenommen. Der Beschluss zur Erweiterung der Tagesordnung 

zum Anwohnerparken wurde ebenfalls bei 6 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme 

angenommen. 

Zu diesem Tagesordnungspunkt bittet Herr Aßmann um folgende Ergänzung: Die 

Sternstraße sei zu ergänzen hinter der Blücherstraße.  
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Mitteilungen  

1. 02.07.: Antwort des Umwelt- und Gartenamtes bezügl. Mähflächen 

2. 23.07.: Antwort des Ordnungsamtes zum Feuerwerk auf dem Messeplatz 

3. Das Kinderspectakulum am 23.08.2019 mit anschließendem Hafentafeln muss 

leider ausfallen.   

4. Das Organisationskomitee für den Martinsumzug am 11.11.2019 freut sich 

über weitere ehrenamtliche Unterstützung. 

 

 

2. Hort Unterneustadt 

 

Der Ortsvorsteher Joachim Schleißing erläutert, dass der Träger des Horts in der 

Unterneustadt zum 31.07.2019 überraschend gekündigt hat. Dennoch ist es in der 

Kürze der Zeit gelungen eine neue Lösung zu finden.  

Ulrike Gote, Dezernentin für Jugend, Frauen, Gesundheit und Bildung hat am 1. 

August ihr Amt angetreten und nimmt Stellung: von den zwei eingegangenen 

Bewerbungen von Trägern hat man sich für die AWO entschieden, die zum 1. 

Oktober personell im Hort Unterneustadt einsteigen wird. Das Jugendamt stellt die 

erforderlichen finanziellen Mittel zur Verfügung.  

 

 

3. Benennung Arndtstraße 

 

Dem Amt für Vermessung und Geoinformation liegt eine Eingabe vor die 

Arndtstraße umzubenennen. Die Straße ist nach dem Lyriker Ernst Moritz Arndt 

benannt, der als Vordenker des Nationalsozialismus eingestuft werden kann. Der 

Ortsvorsteher erläutert, dass es die Idee gibt die Straße umzuwidmen in Ilse Arndt 

Straße, einer jüdischen Zeitzeugin des Holocaust. 

 

Beschluss: 

Der Ortsbeirat Unterneustadt hat die Informationen zur Diskussion um die 

Arndtstraße zur Kenntnis genommen und bittet den Magistrat der Stadt Kassel 

um detaillierte und gesicherte Informationen zum Namensgeber Ernst Moritz 

Arndt, um auf einer sicheren Grundlage eine qualifizierte Entscheidung treffen 

zu können. 

 

Abstimmungsergebnis: 3 Ja, 2 Nein bei (1) Enthaltung. Damit ist der Antrag 

angenommen.  

 

 

Beschluss: 
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Arndt Straße in Ilse Arndt Straße aus. 

 

Abstimmungsergebnis: Abgelehnt bei 3 Ja-Stimme(n), 4 Nein-Stimme(n), 0 

Enthaltung(en) 

 

Beschluss: 

Der OBR Unterneustadt spricht sich dafür aus, die Angelegenheit nicht zu 

behandeln. 

 

Abstimmungsergebnis: Abgelehnt bei 3 Ja-Stimme(n), 4 Nein-Stimme(n), 0 

Enthaltung(en) 

 

 

4. Informationspflicht Stadt Kassel zur Absperrung und 

Sicherheitsvorkehrungen für den Stadtteil 

 

Während der Demonstration der Rechtsextremen (110 Teilnehmer) am 20. Juli und 

der Gegendemonstration (10.000 Teilnehmer) waren die Bürgerinnen und Bürger 

der Unterneustadt sehr eingeschränkt, da die komplette Unterneustadt abgeriegelt 

war. 

 

Beschluss:  

Der OBR Unterneustadt bittet den Magistrat der Stadt Kassel darum, wenn 

erneut eine Situation der hermetischen Abriegelung entsteht, wie bei der 

Demonstration am 20. Juli, die Anwohner der Unterneustadt besser und 

frühzeitiger zu informieren, damit die Anwohner den Tag planen können. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

5. Nächtliche Autofahrten im Park an der Schleuse 

 

Beschluss: 

Der OBR Unterneustadt bittet den Magistrat der Stadt Kassel zu überprüfen, 

welche Maßnahmen ergriffen werden können, um die Zufahrt zum Park an der 

Schleuse für private KFZ zu sperren. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

6. Kastell an der Fulda 
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Im Rahmen des Beteiligungsprojektes lokale Partnerschaften soll der Vorplatz am 

Haus der Jugend aufgewertet werden. Vorgesehen sind die Erneuerung der 

Spielgeräte und das Installieren eines Schallschutzes zur Leipziger Straße.  

 

Beschluss: 

Der OBR Unterneustadt bittet den Magistrat der Stadt Kassel im Rahmen der 

Umgestaltung des Vorplatzes am Haus der Jugend die historische Steinmauer 

und die Kasematten am Kastell zu sichern und in Stand zu setzen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

7. Nachbereitung Zissel 

 

In diesem Jahr war der Lärmpegel deutlich leiser und auch die Müllbeseitigung hat 

hervorragend funktioniert.  

 

 

8. Anwohnerparken Fahrradstraße Blücherstraße 

 

Beschluss: 

Der OBR Unterneustadt bittet den Magistrat zu prüfen, welche öffentlichen 

Stellplätze vor dem Hintergrund der Sondersituation durch die 

Verbesserungsmaßnahmen in der Fahrradstraße Blücherstraße als 

Anwohnerparkplätze ausgewiesen werden können. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

 

 

Ende der Sitzung: 21:50 Uhr 

 

 

 

 

Joachim Schleißing Mirjam Hagebölling 

Ortsvorsteher Schriftführerin 

 

Auszug aus der Niederschrift der 38. öffentlichen Sitzung am 17. Oktober 2019: 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt bittet Herr Aßmann um folgende Ergänzung: Die 

Sternstraße sei zu ergänzen hinter der Blücherstraße.  
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